

Al doblar la esquina
por Néstor

UNA CERRADURA ESTROPEADA

H ABLABAMOS la semana pasada de cómo había cambiado en un tiempo relativamente corto la celebración de la Semana Santa. Nos referíamos a la desbandada general que se inicia en la ciudad a partir del Jueves Santo. De ello hemos sido víctimas quienes nos hemos quedado en Barcelona. A veces las anécdotas son significativas.

Sucedió el miércoles que en nuestra casa se rompió la cerradura, quedó atascada la llave y no hubo fuerza ni maña humanas que pudieran extraerla, ni desde luego se pudo cerrar la puerta. Como es natural intentamos llamar a algún especialista, un hábil cerrajero que nos solucionara el problema. Perdimos veinticuatro horas en infructuosas búsquedas y ni a peso de oro encontramos al artesano. Por fin decidimos comprar una cerradura nueva, cosa que realizamos el jueves por la mañana, antes que se cerrara todo el comercio. Excuso a mis lectores los detalles de la peregrinación y las complicaciones de todo orden que trae una cosa tan elemental como comprar una cerradura. La adquirimos finalmente y nos consideramos felices; pero sucede que los que venden cerraduras no las colocan y recomiendan para esta importante operación los auxilios de un carpintero. Apenas oímos esto nos consideramos perdidos, porque si no habíamos encontrado al cerrajero para que viniera a casa, tenemos que un día más tarde, ya entrados en las vacaciones, sería difícil que un carpintero se dignara a reemplazar la cerradura vieja por la nueva.

Fue totalmente imposible dar con un carpintero para que viniese a colocar la maldita cerradura y cuando encontramos uno resultó que se iba de vacaciones. Otro nos prometió venir el sábado y nunca más se supo de él. Resumiendo, si se estropea la cerradura en Semana Santa no se encuentra un cerrajero que la arregle. Con mucho esfuerzo puede encontrarse un vendedor que te la venda, jamás podremos disponer de un carpintero que la coloque y, hoy, martes, en que escribimos esta nota, la puerta de nuestra casa sigue abierta.

Se nos dirá que parece un problema muy sencillo para perder el tiempo escribiendo de él y desde luego lo es mientras uno no lo sufra. Pero es que este problema se multiplica con infinidad de otros: si se estropea una cañería, o se quiebra un cristal, si no funciona la calefacción, si se encalla la nevera, si se rompe la lavadora, es decir, que a base de tener todas las ventajas de la vida moderna en las manos — incluidas las vacaciones — resulta que vivimos rodeados de objetos, desde la cerradura a la lavadora de platos, que dependen de unos hombres casi fantasmales, que existen en mínima cantidad, que viven sobrecargados de trabajo y que apenas el aire de fiesta se introduce en la ciudad, desaparecen en busca de descanso y jolgorio. Así puede ser que una casa de Barcelona se pase toda la semana abierta y siempre tenga que quedar de guardia en ella un habitante porque esté cerrada con pestillo. Una situación realmente arcaica en un mundo tan moderno, tan organizadamente desorganizado.

De mediodía a medianoche



TAGETES

TAGETES. Clavel de Moro. Clavelón. Flor que no tiene la calidad del coronado, ni la variedad de colores de las petulias y de las zinias y sin embargo es tan útil en el jardín de verano como cualquiera de las nombradas.

Porque tiene muchas bazas a su favor: germinación y cultivo sin dificultades, adaptabilidad a los terrenos secos y pobres, floración abundante, que en las variedades enanas puede durar desde abril hasta Navidad; resistencia a las plagas y enfermedades; vegetación tupida, sana y bien ramificada, que cubre perfectamente el terreno, y por si todo ello fuera poco, mejoran y sanean el suelo donde han sido cultivados.

Cierto que a muchos les molesta el olor áspero de sus hojas. Confieso que a mí nunca me ha molestado: en el jardín, al aire libre, apenas se nota. Por otra parte, existen variedades inodoras, como la llamada «Hawaii».

Ya sabemos, por haberlo dicho en otras ocasiones, que el tagete tiene dos tipos muy diferentes; tan diferentes, que en algunos países tienen distinto nombre. Los «erecta» («Rose d'Indie» en Francia, «African Marigolds» en Inglaterra) son, en general, plantas altas, con tallos largos y flores grandes. Hay algunas excepciones, como veremos luego. Los «pumila» («Deiliet d'Inde» en Francia, «French Marigolds» en Inglaterra) son plantas bajas, tapizantes, con flores pequeñas o medianas, que en algunas variedades son sencillas.

Mediante el cruzamiento de ambos tipos se ha obtenido una variedad híbrida llamada «Red and Gold», muy alabada por los comentaristas ingleses, pero que en mi jardín resultó bastante vulgar en las dos ocasiones que la cultivé.

Ya he dicho que su cultivo no tiene dificultades. Se siembra en semillero y no es raro que germine en cuatro o cinco días, especialmente las clases bajas. Dos semanas más tarde podrán trasplantarse y los «pumila» no tardarán en florecer. Es tan precoz su floración, que conviene suprimir los primeros capullos a fin de que la planta se ramifique y coja fuerzas.

Las clases altas son más tardías y en general florecen cuando la planta es ya vigorosa.

Los catálogos de los grandes establecimientos ofrecen aún algunas variedades clásicas que en su tiempo fueron notables: «Crakerjack», «Hawaii», «Smiles», «Guinea Gold»... Pero a mi juicio y por lo que respecta a los tagetes altos es preferible gastar algo más y adquirir los modernos híbridos F1. Los «Climax», fueron los primeros, con sus cuatro tonalidades, desde el amarillo pálido del «Primrose Climax» hasta el anaranjado mate de «Toreador», flor inmensa, perfecta, que obtuvo en su día la «All America Selections». Mejores aún son los «Gold-Coin» con sus tres clases «Double», «Sovereign» y «Double

Eagle», a cual más hermosa. Y los «Jubilee» que forman borduras impecables, cubiertas de flores. Todos estos híbridos tienen la flor grande, globular, bellísima. Los «Fist Lady» son también híbridos F1, más bajos, pero de gran distinción.

Abundan las clases enanas de calidad. En

muchas de ellas, los colores aparecen mezclados, con predominio, a veces, de los tonos caoba, como sucede en los excelentes «King Tut». Otras variedades que en mi jardín han dado buen resultado: «Tangerine», «Sparky» y «Spanish Brocade».

MAGDA



Alimente sus plantas en macetas con **LE CLOU MIRACLE**, abono instantáneo. Los reiterados riegos debilitan sus plantas; ofrézcales una alimentación regular y bien dosificada. Sólo es preciso que coque de 1 a 3 «**CLAVOS MILAGRO**» por mes y comprobará sus maravillosos resultados. De venta en establecimientos de floricultura y arboricultura.

ABONOS MINERALES ORGANICOS. S. A. - Albéniz, 7 GRANOLLERS



AUDICIONES DE LA PRESENTE SEMANA

Domingo día 5

EN BARCELONA

A las 12. — Pl. de la Catedral, por la Cobia Popular:

«Cami d'estrelles» J. Padró
«L'Aplec de Lloret» T. Gil
«Port Lligat» D. Moner
«A Guissona» Joaquim Serra
«Júlia» M. S. Puigferrer
«La coquessa» J. M. Tarridas

A las 12. — Parque de la Ciudadela. Cobia Verneda.

A las 18.30. — Pl. de San Jaime, por la cobla La Pral. del Llobregat:
«Dilecta amiga Remeb» J. Gravalosa
«Sardanes al Casino» M. Font
«Primavera gentil» A. Catalá
«Una rialleta» P. Rigau
«Noces d'ora» Joaquim Serra
«A la meva mare» Vallmajor-Lloret

EN TERRASSA

A las 11.30. — Centro Sagrada Familia. Ballets populares, por los esbarts «Lluís Millet» y el del «Centre Català», de Madrid, acompañados por la cobla La Pral. del Llobregat.

EN RIUDARENES

Mañana y tarde. — Aplec sardanista, con las coblas La Pral. de La Bisbal, Girona y Selvatana.

EN VALENCIA

A las 12. — Jardines del Parterre. Cobia de la «Casa de Catalunya».

EN PALMA DE MALLORCA

A las 12. — Paseo Marítimo. Cobia La Pral. de Mallorca.

EN LLIVIA

Días 5 y 6, mañana. — Cobia La Pral. de Lliagostera.

EN ARENYS DE MUNT

Lunes, día 6, mañana y tarde. — Cobia «Els Montgrins».

Calendario de Aplecs

Después de varios contactos entre las diecisiete comisiones organizadoras de los «Aplecs» que se celebran anualmente en las comarcas del Empordà, La Selva, El Gironès, La Garrotxa y El Ripollès se ha llegado a un acuerdo, a fin de evitar coincidencias en una misma fecha, dictándose el siguiente calendario para el presente año:

ABRIL

Día 5. — Riudarenes.
» 12. — Sils.
» 19. — Tordera.
» 26. — Santa Coloma de Farners.

MAYO

Día 1. — Lloret de Mar.
» 3. — Vidreres.
» 10. — Caldes de Malavella.
» 24. — Figueras.
» 31. — Girona.

JUNIO

Día 14. — La Bisbal.
» 21. — Anglès.
» 28. — Torrella de Montgri.

JULIO

Día 5. — Banyoles.
» 12. — Olot.
» 18. — Ripoll.

AGOSTO

Día 23. — Sant Jaume de Llierca.

OCTUBRE

Día 7. — Caçà de La Selva.

Otros «Aplecs» en comarcas barcelonesas o tarraconenses

MAYO

Día 10. — L'Espuga de Francolí.
» 18. — Brañm.
» 31. — Cambrils.

JUNIO

Día 7. — Calella de la Costa.

SEPTIEMBRE

Día 6 o 13. — Tortosa.
» 20 o 27. — Reus.

LL. A.